



«On fait du travail social en fait» : Perceptions de leur rôle par les avocat-e-s dans le cadre du processus de détermination du statut de réfugié

Charlotte Dahin 

Abstract

The collaborative involvement of legal and healthcare professionals is often crucial when managing the consequences of the difficult experiences of those seeking asylum and the impact of these on the construction of the asylum application itself. While such collaboration is not always possible, this article focuses on the experiences of lawyers specialized in immigration law, who are often faced with challenges that do not fall strictly within the legal sphere but must be understood in order to support a successful asylum claim. This article examines the different perceptions among these lawyers as to the scope and limits of their role in this context. Some place greater emphasis on the distinction between professions and the limits of each person's role. Others appear to express a more nuanced perspective, proposing specific strategies to better manage certain aspects related to mental health in particular.

Keywords: Lawyers, asylum claim, health, refugee law, professions

Résumé

L'intervention et la collaboration de professionnel-le-s du système juridique et de la santé sont souvent indispensables pour gérer les conséquences des expériences difficiles vécues par les personnes qui demandent l'asile et leurs répercussions sur la construction de la demande. Alors que cette collaboration n'est pas toujours possible, cet article s'intéresse aux expériences des avocat-e-s spécialisé-e-s en droit de l'immigration, souvent confronté-e-s à des difficultés qui ne relèvent pas de la sphère strictement juridique mais qui doivent être appréhendées pour construire la demande de la meilleure manière. Cet article s'intéresse aux différences de perceptions de ces avocat-e-s quant à l'étendue et aux limites de leur rôle dans ce contexte, certain-e-s mettant davantage l'accent sur la distinction entre les professions et les limites du rôle de chacun-e alors que d'autres semblent plus nuancé-e-s. Des stratégies spécifiques pour mieux gérer certains aspects liés à la santé mentale sont notamment avancées par ces dernières et ces derniers.

Mots clés : Avocats, demande d'asile, santé, droit des réfugiés, professions

Canadian Journal of Law and Society / Revue Canadienne Droit et Société, 2021,
Volume 36, no. 3, pp. 427–446. doi:10.1017/cls.2021.33

© The Author(s), 2021. Published by Cambridge University Press on behalf of the Canadian Association of Law and Society.

427